



5 rue Hoche -

12400 St-Affrique

www.radiosaintaffrique.com

05 65 49 29 94

contact@radiosaintaffrique.com

 #radiosaintaffrique

<https://www.facebook.com/RadioSaintAffrique/>

N°05: Juin 2025

BULLETIN D'INFOS DE RADIO SAINT AFFRIQUE

LA RADIO QUI VOUS PARLE ET QUI VOUS DONNE LA PAROLE !

Une radio écoutée qui permet de se parler

Habiter ensemble c'est partager une sorte de destin commun, de cadre de vie, de rapports et de frictions entre nos activités, nos passions, nos manières de voir le monde et son avenir. Le Sud-Aveyron s'il n'est pas le centre du monde, est le lieu, la société où notre vie s'écoule.

Notre radio a le projet de contribuer à des rapports chaleureux entre les habitant.e.s par un partage des passions, des découvertes, des craintes, des questions, des espoirs et des colères.

Notre « petit pays » tourne avec la planète et n'échappe pas aux soubresauts et tensions. Dans cette période où nombre d'humains ne voient et souvent subissent l'avenir qu'à travers la guerre de tous contre tous et contre le vivant, nous voulons contribuer à la solidarité, la fraternité, l'écologie. Cette position est un combat.

Objectifs financiers fixant les règles, peurs construisant des haines, constructions de technologies dépossédant les personnes, ce qu'on appelle la politique s'affirme comme une guerre au vivre ensemble. Notre radio est un outil de résistance humaniste. Comme telle elle est combattue et ne survivra qu'en adoptant une stratégie de résistance.

Résister c'est construire des liens à travers un projet. Le collectif émetteur doit se souder sans se refermer. Nous souder sur des valeurs qui sont une identité contribuant à porter un regard lucide sur notre « petit pays ». Ne pas nous refermer en démontrant notre volonté d'écoute, en contribuant aux échanges, aux partages, aux confrontations de points de vue.

Pour être écoutés et convaincre il faut démontrer une capacité d'écoute. Notre lien avec les habitant.e.s ne sera solide que s'il est réciproque.

Les membres du Conseil d'Administration de Radio Saint Affrique
20 mai 2025

Nos
fréquences : 

96.7 Saint-Affrique
100.6 Millau
99.9 Belmont sur Rance
92.7 Camarès

Une radio engagée socialement

Notre radio est à la croisée des chemins...

Depuis quelque temps, vous l'avez constaté, notre radio tient à devenir une radio de proximité, respectueuse de ses racines fondatrices, et ouverte sur l'info locale avec le souci de donner la parole aux autres, à ceux qui font la richesse culturelle, associative et citoyenne de notre bassin d'écoute.

Un effort est à faire par tous au sein de notre structure (salariés, membres du CA et adhérents) si nous voulons que cet objectif d'ouverture et d'ancrage soit une réalité. C'est ainsi que nous devons nous engager dans un effort collectif, c'est le sens du texte publié en page 1 de ce bulletin et rédigé par le Conseil d'Administration.

Radio Saint Afrique, cette voix libre et locale, cet outil au service du tissu associatif et militant du Sud Aveyron, survit aujourd'hui avec trois salariés, une énergie débordante, et des moyens faméliques. Nous tenons debout à la seule force de notre conviction : celle qu'un média indépendant est vital dans une démocratie malade.

Depuis deux ans, RSA s'est réinventée. Nous avons radicalement réorienté notre ligne éditoriale. Nous ne sommes plus seulement une radio musicale associative : nous sommes devenus un rempart contre l'effacement. Nos micros sont tendus vers les voix qui dérangent : les paysans du vivant, les exilés menacés d'OQTF, les syndicalistes debout, les voix citoyennes... Notre site est devenu une archive vivante des luttes, un espace où les agressions sociales, écologiques et démocratiques trouvent un écho. Chaque podcast est une pierre posée face au rouleau compresseur du libéralisme autoritaire.

Alors oui, RSA doit vivre. Parce que taire les voix du Sud Aveyron, c'est laisser les ténèbres s'installer sans résistance.

Première étape, l'Assemblée Générale Extraordinaire de ce mercredi 28 mai pour avoir une gestion collective de notre association, mais aussi et surtout pour débattre sur le projet que nous voulons pour notre radio.

INVITATION ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE,

Celle-ci aura lieu le 28 mai 2025 à 14 heures à l'adresse suivante : Salle Rose Blancard (local du syndicat solidaire) 1 rue Henri Michel 12400 SAINT-AFFRIQUE.

La présence du plus grand nombre (adhérents, membres d'honneur, réalisateurs d'émissions, salariés...) est souhaitée afin de fixer ensemble les orientations de notre radio .

Radio Saint Afrique est signataire de la Charte de Marseille sur le traitement journalistique des migrations

<https://chartejournalismemigrations.fr/>

Recherche technicien/ingénieur du son
Suite au départ de notre technicien/animateur Guillaume Boutillon (qui rejoint sa compagne amenée à travailler dans une autre région), Radio Saint Afrique est à la recherche d'un Ingénieur du Son / Technicien

Une radio qui donne à réfléchir..

HORS LES MURS sur l'exil : poésie, intensité et émotion, [à écouter ici](#)



Entre cordes sensibles et vers affûtés, une soirée

« hors les murs » qui a bousculé les silences.

C'était une première. Et ce fut un uppercut d'émotion. Samedi soir, au Petit Carré d'Art, Radio Saint Afrique délocalisait ses ondes pour une édition spéciale de son émission poético-musicale *Vous prendrez bien un vers*. Une quarantaine de chanceux, lovés dans la pénombre, ont assisté à une création scénique qui a tout renversé : l'intime, le politique, les barrières invisibles entre public et artistes.

Au cœur de la soirée, un thème brûlant : l'exil. Non pas celui qu'on survole dans les gros titres, mais celui qu'on écoute, qu'on respire, qu'on vit à travers les mots, les sons, les silences. Sur scène, trois voix. Trois présences. Chantal Braley Pons, la lectrice de l'âme ; Zoumana Koné, la mémoire incarnée et Marie Emmanuelle Herouard Malavergne, l'archet qui pleure et qui apaise. Ensemble, ils tissent une fresque vibrante, tressée de poésie, de récits d'exil, et de nappes d'alto qui enveloppent les douleurs comme un baume.

« *La beauté du lieu, la qualité d'écoute du public, la force des textes, l'intensité du vécu et la beauté de la musique...*, mais aussi *l'exil comme lien, la radio comme pont, et la poésie pour dire ce que les frontières taisent... Tout était là !* », confie Josef Ulla, animateur de Radio Saint Afrique. Le public, lui, ne s'y est pas trompé. Certains ont pleuré, d'autres sont restés figés, chavirés par la force brute du témoignage de Zoumana, qui a dit l'exil avec les mots de ceux qui l'ont traversé sans boussole.

Mais il ne s'agissait pas seulement d'émotion. « *On avait deux objectifs : lever des fonds pour les structures locales d'accueil des réfugiés, et montrer que notre radio associative est un outil vivant au service des habitants... Mission accomplie !* », rajoute Marie Lou Waligorski, administratrice de la radio.

Après la scène, le hors-scène : des discussions enflammées, des regards qui se cherchent, des mains qui se serrent. La poésie comme catalyseur d'humanité. Et un désir commun : que cette soirée ne soit pas unique. Ce spectacle sera, de l'avis des 3 intervenants, amenés à être rejoué dans tout le département au profit des associations qui cherchent à trouver de l'argent afin d'aider à l'accueil des exilés.

DANS LES PLACARDS DE FELICE, avec YVES, homme de radio !

[À écouter ici](#)

LE CHAOS, [À écouter ici](#)

ES SUS LA TALVERA QUES LA LIBERTAT, émission en occitan et français, [À écouter ici](#)

VIGNES ET PAPILLES, Suite et fin de l'interview. avec Olivier Le-grand, délégué général du conseil interprofessionnel des vins du Languedoc: Organisation de la filière viticole, appellations, syndicats, productions, négoce... [À écouter ici](#)

DISSONANCES, avec StrassBelle, coméclowdienne libre !

Comédienne, clown, poétesse du quotidien cabossé, *Charline, alias StrassBelle*, se présente comme Coméclowdienne. Depuis un an, *Chambre 423* s'invite dans les salles de théâtre, les pistes de cirque, les places de villages. Ce spectacle solo, elle l'a écrit, elle l'interprète, elle le vit. Ce n'est pas un rôle, c'est un cri.

[À écouter ici](#)

POIL A GRATTER, l'émission qui récuré l'actualité ! [À écouter ici](#)

Et dans notre Magazine « **LA MIDINALE** »:

-Reportage sur la soirée consacrée à l'A69, [à écouter ici](#)

-Interview de Michel Rénier sur l'aérodrome Millau-Larzac, [à écouter ici](#)

-Interview de Coline de la « Bibliothèque Itinérante » réalisée par Achille lors de la Marche des Fierté de Rodez, [à écouter ici](#)

Avec toujours les lancements jouissifs de Franckie (et ses laïus!) », les chroniques inspirées d'Emeline et les pépites musicales de Guillaume !

CHRONIQUES « EPHEMERIDE REBELLE »

Sur Annie HAON et son texte publié dans l'Empaillé, [à écouter ici](#)
Sur José »Pepe »Mujica, l'ancien président atypique uruguayen, [à écouter ici](#)

LES REPORTAGES de PASCAL sur la situation en PALESTINE, Avec notamment les propos de Alexis Deswaef, vice président de la Fédération Internationale des Droits Humains, [À écouter ici](#)
La totalité des reportages de Pascal est à [retrouver ici](#), rubrique Media.

LA PETITE RADIO des petits reporters de l'Ecole du Rougier de Montlaur, [à écouter ici](#).

C'est la plus ancienne des émissions de Radio Saint Afrique; première édition (sous le nom de Radio Cartable) en 2010, il y a 15 ans !!!!

Les liens de ce document sont actifs; profitez-en pour vous rendre directement sur les émissions évoquées !!!

INTERVIEWS à réécouter:

Dialogue avec le rossignol, Marc Loopuyt est un musicien à part : par le biais d'instruments à cordes traditionnels orientaux, il entre en communication avec les animaux de la forêt et plus particulièrement les oiseaux, dont le rossignol s'avère être le plus loquace. [à écouter ici](#)

Colporteurs d'Orgues, avec Vincent Dubus & Baptiste Geniaux [à écouter ici](#)

Festival Voix du Dourdou, avec comme thématique « L'intime à l'œuvre ». [à écouter ici](#)

Soutien à la lutte contre l'A69, avec Carole D. [à écouter ici](#)

REPORTAGES à réentendre:

Catherine GUYOT, artiste plasticienne, [à écouter ici](#)

Festival St Gabriel d'or, [à écouter ici](#)

Hôpital de Saint Affrique, point de situation, [à écouter ici](#)

WebRadio collège public Pont de Salars, [à écouter ici](#)

La tournée itinérante de l'ADIE, [à écouter ici](#)

PROGRAMMATION ABBAYE DE SYLANES et PROGRAMMATION MUMIG de MILLAU, à retrouver sur notre site www.radiosaintaffrique.com

FOIRE ALTERNABIO 31 mai-1er juin

Radio Saint Affrique animera le dimanche 1er juin à 16h30, une table ronde sur le thème de « Pourquoi j'ai choisi d'être agriculteur-trice bio ».

DE TOUT UN PEU...

RSA prépare une émission avec les résidents du foyer de vie de l'ESAT de Belmont. vont travailler autour du clown avec Sylvie Coulomb et se préparer pour des petites séquences alliant des improvisations qui seront présentées en ehpad et au centre de loisirs de Camares. Sandra de Boerdère de l'association Dérives, travaille sur le sujet du clown à travers la parole en effectuant des enregistrements et montages sonores. Elle accompagne également un atelier arts plastiques pour la réalisation de livres objets. Passage à la midinale du 5 juin, et enregistrement d'une émission avec les résidents ;

RSA animera l'AG de l'ABSEAH de Belmont ce 21 juin;

RSA recherche des témoignages pour une émission sur la précarité énergétique !!!!

Le Service Pédopsy de l'hôpital de Millau et le R.A.S.T.A Saint-Affrique (Réseau d'Accompagnement Social et Thérapeutique pour Adolescents.) vont collaborer avec Radio Saint Affrique pour construire ensemble des émissions au cours desquelles des jeunes vont devoir identifier une journée mondiale, nationale, internationale; d'en faire un explicatif sur « pourquoi avoir choisi cette journée là », sortir un éphéméride de cette journée, identifier les célébrités/personnalités nées ce jour, choisir une musique/chanson pour illustrer cette journée (1 émission par mois).

UNE PROGRAMMATION MUSICALE ORIGINALE ET VARIEE:

ERICK ET ROCK, émission hebdomadaire, [la dernière à écouter ici](#)

DRUM SESSION, [à écouter ici](#)

WANDERER RADIO MIX, [à écouter ici](#)

TRAVELLING STATION, [à écouter ici](#)

INDEFINITY RADIO MIX 1, house london uk, [à écouter ici](#)

WHAT IS MY PUNK, [à écouter ici](#)

FLOKLORE AUTOUR DU MONDE, [à écouter ici](#)

RUE DES TAMARIS, en live dans nos studios !

A entendre en juin sur nos antennes et à retrouver en podcast sur notre site !



FETE DE LA MUSIQUE 2025

Le samedi 21 juin, en soirée; sur le podium « Radio Saint Affrique », on entendra:

19h mix wanderer (hard funky house)

20h For the Beast (trio rock)

21h bal Forro (turbo fresh cool trio)

23h Dub A mix 00h 3key (drum n bass)

01h No bad trip (hardtek) guest

